

Communiqué de presse

Eric Vacaresse succède à Christian Deleuze à la Présidence d'Enosis Santé

Paris, Lyon, Marseille, Strasbourg, le 18 juin 2024 – A l'issue de son Assemblée Générale annuelle du 12 juin, les membres d'[Enosis Santé](#), l'alliance française des pôles de compétitivité ([BioValley France](#), [Eurobiomed](#), [Lyonbiopôle Auvergne-Rhône-Alpes](#), et [Medicen Paris Region](#)), ont procédé au vote pour le renouvellement des instances dirigeantes de l'association et le Conseil d'Administration a élu Eric Vacaresse (président d'Eurobiomed) comme président d'Enosis Santé et Philippe Sans (président de Lyonbiopôle Auvergne-Rhône-Alpes) comme Vice-Président, chacun pour un mandat d'un an¹. Eric Vacaresse succède à Christian Deleuze (président de Medicen Paris Region) et Philippe Sans à Stéphan Jenn (président de Biovalley France).

Eric Vacaresse déclare : « Je salue Christian Deleuze pour son engagement et le travail accompli au cours de son mandat. Je m'engage à renforcer le travail pour que nos entrepreneurs bénéficient des conditions les plus favorables au bon développement de leurs activités et à continuer à favoriser les liens entre tous les différents acteurs privés et publics clés au cœur de nos écosystèmes d'innovations, du niveau régional au niveau européen, pour créer une force de poids dans le paysage mondial et délivrer les innovations thérapeutiques de demain ». « Nous sommes fiers qu'Enosis Santé soit déjà bien représenté parmi les lauréats des différents programmes de France 2030 avec 5 bioclusters (soit la totalité) et 11 IHU sur les 12 annoncés dans le cadre du plan [Innovation Santé 2030, volet santé de France 2030](#) ; 32 lauréats concours i-Nov ; 31 lauréats concours i-Lab ; 6 lauréats French Tech 2030 et 19 lauréats French Tech Health20 ».

Eric Vacaresse, Président Enosis Santé



Eric Vacaresse est titulaire d'un DEA de chimie analytique de l'Université Pierre et Marie Curie (Paris VI) et d'un Executive Master en Management et Politiques de Santé de Sciences Po Paris, complété par le Cycle des hautes études européennes à l'ENA. Il a débuté sa carrière chez Rhône-Poulenc Rorer en 1995 comme scientifique en développement analytique CMC, avant d'occuper divers postes à responsabilité croissante en R&D chez Aventis Pharma puis Sanofi jusqu'en 2013.

Il a ensuite intégré les Ressources Humaines de Sanofi en tant que responsable de l'emploi territorial et spin-offs en France. En 2014, il rejoint la R&D en tant que Directeur Europe des relations scientifiques, où il est chargé de développer les partenariats public/privé et renforcer les liens avec les écosystèmes d'innovation. À ce titre, il occupe pour Sanofi différents mandats comme VP de ARIIS, membre du conseil

d'administration de l'ANRT, de Medicen Paris Region et Président du comité Leem Recherche au sein la commission Innovation et recherche.

¹ Rappel : un président tournant chaque année.

Depuis 2022, Eric Vacaresse est Directeur du centre R&D de Sanofi à Montpellier, Président du pôle de compétitivité santé Eurobiomed et membre du conseil d'administration du LEEM depuis juin 2024.

Philippe Sans, VP Enosis Santé



Philippe Sans est diplômé d'Emlyon Business School. Il a passé une grande partie de sa carrière au sein de l'Institut Mérieux, d'abord au sein de bioMérieux (diagnostic) qu'il a présidé aux Etats-Unis et dont il a été Directeur Général Adjoint, puis chez Mérieux NutriSciences, filiale de l'Institut Mérieux dédiée à la sécurité alimentaire et à la protection des consommateurs, dont il a été le Directeur Général de

2007 à 2020. Il a achevé sa carrière comme Directeur Général Délégué – en charge de la Stratégie et du Plan au sein de l'Institut Mérieux – acteur majeur de la santé publique qui imagine et développe de nouvelles approches dans les domaines du diagnostic, de l'immunothérapie et de la sécurité alimentaire et nutrition.

Philippe Sans a été nommé Président de Lyonbiopôle le 14 décembre 2020. Sa vision stratégique et sa grande connaissance de l'environnement mondial de la santé sont des atouts majeurs pour le pôle.

À propos de Enosis Santé :

Enosis Santé, créée en 2022, regroupe 4 des pôles de compétitivité santé français : BioValley France, Eurobiomed, Lyonbiopôle Auvergne-Rhône-Alpes et Medicen Paris Region. L'objectif d'Enosis Santé est d'accélérer le développement de l'innovation healthtech et de renforcer la souveraineté sanitaire et le leadership de la France en innovation santé ; de représenter et porter la voix des pôles santé, mettre en valeur leurs actions et coordonner des actions d'envergure nationale au plus près des territoires. La mise en réseau des pôles doit renforcer la synergie inter-Régions, pour mieux utiliser un dispositif de terrain essentiel à l'échelle régionale. Grâce au travail concerté des 4 pôles, la mise en réseau des territoires et des compétences sera un axe de développement et de structuration garantissant l'avènement d'une politique santé 2030 encore plus efficiente.

CONTACTS PRESSE

Enosis Santé

contact@enosis-sante.fr